
Le chiffre

216
enfants ont bénéficié 
d’une sortie scolaire 
offerte par la Ville pour 
marquer la fin du CM2

3 Deux  
championnes 
racontent  
leurs JO

6 L’avenir  
de la Filature  
se précise

4 et 9

De nombreux chantiers 
tout l’été

hebdo
INFORMATIONS MUNICIPALES

La Vie Amandinoise N°1274 | JEUDI 11 JUILLET 2024

“Le rire, c’est le soleil : il chasse 
l’hiver du visage humain.”

Victor Hugo
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Transvilles a 
changé son offre
Le réseau de transports en 
commun du SIMOUV modifie 
son fonctionnement afin, 
dit-il, « de rendre (le) réseau 
plus attractif et plus adapté 
à vos besoins. » Entrés en 
vigueur lundi 8 juillet, certains 
changements concernent notre 
ville.

L’itinéraire de la ligne 19, qui 
relie Saint-Amand à Hasnon, 
est revu. Les horaires des 
lignes 107, 108 et 134 changent.

L’Amanditour propose 
également de nouveaux arrêts. 
Il desservira, en plus du centre-
ville, le centre hospitalier, le 
pôle santé proche du cimetière, 
le Dragon d’Eau, le Pasino, la 
résidence de la Collinière, le 
centre commercial.

Transvilles annonce, par 
ailleurs, l’arrivée d’un nouveau 
service dans notre commune : 
le flexTAD, service de transport 
à la demande disponible sur 
réservation. Celle-ci pourra 
notamment s’effectuer 
à travers une nouvelle 
application, flex by Transvilles.

 Détails et informations sur le 
site transvilles.com, à l’adresse 
mail contact@transvilles.com 
ou au 03 27 14 52 52

 

Fête nationale

Prêts pour les festivités 
du 13 Juillet ?

1  Commémorer la fête nationale
Chaque année, depuis 1880, on célèbre le 14 juillet 
l’histoire et l’unité de notre pays. Chaque année, à 
Saint-Amand, on ouvre les festivités la veille.

 Rendez-vous à 18:30, au Jardin de la Mémoire, 
pour le dépôt de gerbes

2  Claudio Capéo en concert !
Les grands noms de la chanson se succèdent dans 
le jardin de la Tour abbatiale. Cette fois, il sert d’écrin 
à Claudio Capéo, chanteur et accordéoniste dont 
chacun a déjà pu entendre ou fredonner son célèbre 
single Un homme debout. 

La première partie du concert sera assurée par 
Chiloo, rappeur connu pour sa version de la chanson 
Je m’en vais qui écrit beaucoup sur la diversité et 
l’égalité entre hommes et femmes.

 Ambiancez-vous dès 20:15, au jardin de la Tour. 
Une zone est prévue pour accueillir les personnes à 
mobilité réduite

3  Un feu d’artifices
C’est l’apothéose de la soirée. Le ciel revêtira ses 
plus belles couleurs cette fois encore pour nous offrir 
un beau spectacle.

 23:00 au Parc de la Scarpe

Venez nombreux !  

 Tout est gratuit, sans inscription. Retrouvez le plan 
de circulation et de stationnement dans la LVA 1273 
et sur saint-amand-les-eaux.fr  

L’heure des résultats du bac
Devant le lycée Ernest-Couteaux, 
Léane, 18 ans, est « très stres-
sée. » Sa mère aussi. Elles avaient 
envie de venir découvrir les résul-
tats du baccalauréat sur place. « Il 
y aura des profs, nous pourrons 
parler avec eux », explique-t-
elle. Quelques mètres plus loin, 
Éloise tient son téléphone entre 
ses mains et égrène ses résultats 
devant sa mère de plus en plus 
émue. Les portes de l’établisse-
ment s’ouvrent devant elles. Il est 
13:30 en ce lundi 8 juillet.

Très vite, des cris de joie, des ac-
colades, des embrassades. En fi-
lière générale, le lycée a présenté 
177 candidats. 158 sont d’ores et 
déjà bacheliers et 16 doivent pas-
ser l’oral de rattrapage. 

Dans les filières technologiques, 
64 élèves sur 82 ont décroché 
le sésame. 12 participeront au 
rattrapage. Dans les filières pro-

fessionnelles, 30 des 48 élèves à 
passer l’épreuve sont également 
devenus bacheliers. 

À l’institution Notre-Dame-des-
Anges, l’émotion était la même. 
154 élèves ont passé le bac cette 

année. 147 ont appris qu’ils 
avaient passé l’épreuve avec suc-
cès, 6 qu’ils devraient passer l’oral.

Toutes nos félicitations aux lau-
réats et nos encouragements aux 
autres élèves ! 

Ce n’est pas un mais trois rendez-vous que la cité thermale 
vous propose ce samedi 13 juillet.
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L’UNSS a fait ses jeux
La salle Maurice-Hugot a accueilli lundi 1er juillet la 
cérémonie d’ouverture, puis jeudi 4 juillet la céré-
monie de clôture, des Jeux de l’Union nationale du 
sport scolaire (UNSS). Entre-temps, 73 équipes de 
511 collégiens de 6e et de 5e qui se sont, auparavant, 
distingués, dans leur département, se sont affrontés 
dans deux disciplines : l’athlétisme et le handball. Si 
le stade Notre-Dame-d’Amour a accueilli les compéti-
tions de hand, le lycée Ernest-Couteaux a hébergé les 
repas de ce beau championnat de France. 

 La flamme olympique a 
traversé plusieurs communes 
du Nord mardi 2 juillet. Les 
élèves de CM1 et CM2 de 
l’école Marcel-Benoist sont 
allés sur le site minier de 
Wallers-Arenberg assister à 
ce moment rare. Ils ont même 
pu échanger avec l’une des 
porteuses, Pascale Lamelin.

 Les Jeux olympiques 
ont en fait déjà eu lieu. 
L’école maternelle Bracke-
Desrousseaux a, en effet, 
organisé les siens lundi 1er 
juillet avec l’aide de nombreux 
parents. Les petits athlètes ont 
partagé les épreuves autant 
que les valeurs olympiques.

Lorsqu’il monte sur le podium, un athlète ne se voit 
pas seulement récompensé pour son travail achar-
né. Son exploit est un cadeau qu’il offre au pays tout 
entier. Souvenez-vous de l’équipe de France rempor-
tant la Coupe du monde de football en 1998. La fièvre 
vous gagne ? À Saint-Amand-les-Eaux, les Jeux 
Olympiques de 1992 produisent le même effet. Deux 
judokates de la ville sont revenues de Barcelone 
médaillées. Cécile Nowak a décroché l’or, Natalina 
Lupino le bronze, chacune dans sa catégorie. « Nous 
avons défilé à bord d’une voiture décapotable » ra-
content-elles. « Les rues étaient bondées, les cloches 
sonnaient, les gens criaient… » 

Premières judokates médaillées 
olympiques de l’Histoire
32 ans plus tard et à l’approche des JO de Paris, les 
souvenirs refluent. Les mêmes émotions étreignent 
nos championnes. Le bonheur d’avoir concrétisé un 
rêve, d’autant que « c’était la 1ère fois que le judo fé-
minin s’inscrivait officiellement au programme des 
JO » soulève Natalina. La fierté de représenter la 
France. « Entendre La Marseillaise m’a procuré un 
fort sentiment d’appartenance » confie Cécile. L’ab-
négation, aussi. « Je m’entraînais du lundi au ven-
dredi, parfois le week-end, tout en élevant ma fille 
avec l’aide de mes parents » témoigne Natalina.

Nos médaillées à Paris... 
Conscientes des sacrifices consentis par les athlètes, 
nos sportives suivront de près les épreuves des JO 
(tous sports confondus) à la télé cet été. 

Elles seront aussi sur le terrain. Natalina devrait as-
sister au 1er jour de compétition du judo féminin ; 
Cécile accompagnera des personnalités en tant que 
directrice technique nationale adjointe de la Fédéra-
tion Française de Judo.

... nos graines de champion aussi
Toutes deux portent toujours en elles cette flamme 
qu’elles ont à cœur de transmettre. « Je véhicule 
ce message aux écoliers : si j’ai réussi, eux aussi le 
peuvent » explique Natalina.

« Les JO doivent être une fête pour tous » souligne 
Cécile. « D’autant qu’ils ne sont organisés que tous 
les cent ans dans un même pays. C’est exceptionnel ! 
Profitons-en pour sensibiliser les jeunes à la pratique 
d’un sport, pour leur santé et leur bien-être. »

Ça tombe bien : des enfants inscrits aux accueils de 
loisirs auront l’opportunité d’assister à des épreuves 
olympiques et paralympiques. De quoi vivre un été 
« plus vite, plus haut, plus fort ». Ensemble. 

Jeux olympiques

Nos médaillées portent  
toujours haut le flambeau

 C’est à la radio que Jean-
Pierre Guilbert découvre les 
Jeux olympiques en 1956. 
Depuis, il conserve tous les 
numéros de l’Équipe qui 
en parlent. Sur la piste, ses 
triples sauts l’amènent à 
devenir international espoir 
d’athlétisme. Désormais, 
l’Amandinois est vice-président 
du comité départemental 
olympique. Le 2 juillet, il était 
l’un des porteurs de la flamme, 
à Avesnes-sur-Helpe. « Elle 
pèse 1,5 kilo mais le message 
qu’elle fait passer est beaucoup 
plus lourd : la flamme, c’est 
la paix, l’amitié, le respect, 
la fraternité. » Entouré par sa 
famille, il a marché pour la 
garder plus longtemps. « C’était 
vraiment magique. »
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Les rues du Faubourg-de-Tournai et de Nivelle 
arborent déjà sur leur chaussée cette vitesse 
de circulation. Elle permet un meilleur partage 
de la route entre les conducteurs, les cyclistes, 
les piétons et amoindrit les risques d’éventuels 
accidents.

Tout au long de l’été, d’autres rues du centre-
ville vont peu à peu être à leur tour marquées 
par cette signalétique (lire ci-dessous). Elle 
sera à respecter aussitôt par chacun.
 

Travaux

De nombreux chantiers
tout au long de l’été
Pas de pause dans l’entretien de la ville et l’amélioration du cadre de vie.  
Sur les routes, au théâtre, mais aussi dans les écoles, les ouvriers vont avoir fort à faire.

Calendrier des opérations de marquage au sol
Durant ces travaux de signalisation, le stationnement sera de fait impossible.

 La circulation ramenée à 30 km/h dans le centre-ville  Des travaux de voirie
 Afin de renforcer leur structure, la rue 

du Thumelart et le chemin de l’Empire 
connaîtront des travaux du 15 au 26 
juillet. Durant cette période, les personnes 
ne résidant pas dans cette zone devront 
emprunter la rocade nord et la rue Louise-
de-Bettignies pour rejoindre le centre-ville.

 La rue d’Orchies connaîtra également 
des travaux de structure. Ils seront 
effectués dans la nuit du 19 au 20 juillet, 
entre 20h et 6h. La réalisation de la 
signalisation sera effectuée les 22 et 23 
juillet. Une déviation sera proposée.

 Des remontées cyclables créées. La 
signalétique sera installée cet été dans 
les deux rues concernées : Davaine et 
Gambetta.

 De l’enrobé pour la rue de la 
Croisette. Parfois abîmé, le revêtement 
de la chaussée sera repris pendant l’été. 
Durant le chantier, des déviations seront 
proposées. 

 Des chicanes retirées route de Thermal et 
de la Fontaine-Bouillon. Les riverains ont 
souhaité ce changement tout comme le 
passage à 50 km/h de ces deux routes. La 
signalétique sera très prochainement mise 
à jour.

 

En juillet
Du lun. 15 au mer. 17 : 

rue d’Orchies.

Attention, le 15 juillet, aucun 

véhicule ne pourra y circuler. Une 

déviation sera mise en place de 

la rue des Murs vers les rues des 

Tisseurs, de la Paix, la place du 

11-Novembre et la rue Thiers.

Jeu. 18 : rue Henri-Dunant

Du ven. 19 au lun. 22 :  

rue du Président-John-Kennedy

Mar. 23 au mer. 24 : rue Thiers

Du jeu. 25 au ven. 26 : ruelle 

Raviart et rue du Docteur-Davaine

Lun. 29 : rue de la Poste

Du mar. 30 au mer. 31 : 

Grand’place

En août
Jeu. 1er : rue de Tournai.
Ven. 2 : rue des Anges.
Du lun. 5 au mar. 6 : rue de Rivoli. La circulation sera également impossible durant ces deux jours. Il faudra emprunter la déviation allant de la rue Mathieu-Dumoulin vers l’avenue du Clos en passant par la rue du Haut-Pont, les avenues d’Intervilles et des Platanes, le Carrefour de l’Europe. 

Du mer. 7 au jeu. 8 : rue des Viviers du Clos.Ven. 9 : rue Mathieu-Dumoulin.
Du lun. 12 au mar. 13 : avenue du Clos.Mer. 14 : rue du 18-Juin.
Ven. 16 : place du 11-Novembre.Lun. 19 : rues du Wacq et de l’église. Mar. 20 août : rue de la Résistance.Du mer. 21 au jeu. 22 : rue du Bruille. La circulation sera également impossible. Une déviation sera proposée de la rue de Nivelle vers la RD 169, l’avenue du Collège, la rue Louise-de-Bettignies, place du 11-Novembre, les rues de la Paix, des Tisseurs et des Murs.



Un budget maîtrisé en 2023  
 
   

Le code des collectivités territoriales a son 
propre calendrier. Il impose, notamment, à 
chaque commune d’acter, avant le 30 juin, 
dans son compte financier unique l’exécution 
budgétaire de l’année précédente.

En février, lors du premier conseil municipal 
de l’année, les élus avaient voté une affectation 
anticipée des résultats 2023 au budget princi-
pal, au budget annexe spectacle et au budget 
annexe Moulin-des-Loups 2024. Cette fois, ils 
ont eu à se prononcer sur leur affectation dé-
finitive. 

« Rien n’a été modifié par rapport à février », 
précise Sylvie Wiart, adjointe aux finances. Le 
budget principal est excédentaire de 5,98 mil-
lions d’euros. Le budget annexe spectacle l’est 
aussi. Son résultat net, pour l’année 2023, est 
de 73 024,65€. Le budget annexe Moulin-des-
Loups présente un résultat nul. « En 2023, on a 
comptabilisé les dernières écritures de ce bud-
get, précise l’élue. Il sera clôturé en 2024. »

L’affectation des résultats 2023 aux budgets 
2024 a été votée. (unanimité)  

[Dossier] 

Conseil 
municipal

Budget, avenir de la friche 
Devaux, point sur la situation 
du Pasino, du Dragon d’Eau, 
acquisitions et cessions 
immobilières, mise en sécurité 
de la place de la Bruyère...  
de nombreux dossiers ont 
été évoqués lors du conseil 
municipal qui s’est tenu à 
l’espace Jean-Ferrat, le 27 juin. 

Un conseil municipal
riche et dense

Dotation globale de fonctionnement  
versée par l’État
1 349 749 euros alors qu’elle était de  
4 227 872 euros en 2011. Le désengagement de 
l’État se chiffre, donc à 19 millions d’euros sur 
cette période pour notre ville.

28,15 millions d’euros 
de dépenses de 
fonctionnement
Malgré une très forte hausse 
du coût de l’énergie, des 
fluides (+24% entre 2022 
et 2023), les dépenses de 
fonctionnement ont été 
contenues à un niveau 
inférieur à l’évolution de 
l’indice de prix des dépenses 
communales calculé par 
l’INSEE.

4,82 millions d’euros de 
dépenses d’équipement
Cela a permis de financer 
notamment les travaux 
du Parc de la Scarpe, de 
la renaissance du Pont 
de la Tour, la rénovation 
énergétique des bâtiments 
publics...

Malgré un contexte d’inflation, de hausses des prix de l’énergie, le désengagement 
de l’État, notre commune conserve des finances saines et ses engagements de ne 
pas augmenter la part communale des impôts ni augmenter le prix des services  
à la population.

Un endettement maîtrisé
La Ville se trouve dans la zone verte dite vertueuse, 
avec un ratio de désendettement inférieur à 8 ans  
(4,5 années) bien loin des 15 ans qui constituent la 
zone critique. Voir tableau ci-dessous.

6,01

33,65 M€
Capital restant dû au 31/12

Ratio de 
désendettement 
(en années) 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023

33,23 M€

35,12 M€

32,17 M€

29,18 M€

26,5 M€
23,97 M€

6,09

3,85
4,434,77

7,75

5,91

Seuil critique 
d’endettement
(15 années)
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Au milieu du XIXe siècle, Jean-Baptiste Devaux 
fonde près de la source Saint-Blaise, une fila-
ture appelée alors Maison Devaux-Milcamps 
dont la réputation sera grande et fera connaître 
notre ville bien au-delà de ses frontières. De 
l’ensemble industriel d’alors, il ne reste plus 
qu’un bâtiment, construit dans les années 
1950. Avec ses 7 500 m² situés à l’entrée du 
Parc de la Scarpe, il comporte trois étages et 
de grands espaces faciles à aménager.

Lorsque la société des archives qui en était 
propriétaire décide de le vendre, en 2022, la 
ville manifeste son intérêt. Non seulement 
parce qu’il est bien situé, entre la Scarpe, le 
Parc, près de la gare et du centre-ville mais 
aussi parce qu’il témoigne du passé textile de 
Saint-Amand. Avec l’Établissement public fon-
cier (EPF), elle contractualise le portage finan-
cier du bâtiment. 

« Il nous a fallu décider de ce que nous pour-
rions installer à l’intérieur de cette enveloppe, 
rappelle l’adjoint aux travaux Patrick Dufour, 
afin de lui redonner une vie et un sens sans 
que cela ne soit une charge trop importante 
pour la ville, voire pas importante du tout. »

Trouver la meilleure solution
De l’hébergement ? Des commerces ? Des in-
dustries ? Une étude, cofinancée par la Banque 
des territoires et la commune, a été réalisée par 
le cabinet spécialisé Ancoris pour trouver le 
meilleur positionnement possible pour l’avenir 

de la filature, en prenant en compte qu’elle doit 
être au service des habitants. De ce travail, il est 
ressorti que c’est vers les loisirs que la filature 
doit se tourner.

Elle ne viendrait pas concurrencer ce qui existe 
déjà à Saint-Amand, mais proposerait de nou-
velles offres, complémentaires. Elles seraient 
multiples à l’intérieur du bâtiment, peut-être 
des loisirs sportifs, ludiques, des salles pour 
des conférences et des manifestations, de la 
restauration, une terrasse au rez-de-chaussée, 
un rooftop... 

Des investisseurs manifestent déjà leur inté-
rêt pour le site. Notre ville a, en effet, un atout 

supplémentaire : 400 000 personnes habitent 
à trente minutes de route de Saint-Amand. 
Ce nouveau lieu pourrait à la fois servir les 
Amandinois et être un aimant pour attirer les 
habitants de ce périmètre, amateurs de loisirs, 
qui pourraient prolonger leur séjour sur place 
grâce à tout ce que notre ville propose déjà.

Le conseil municipal a décidé d’effectuer un 
appel à manifestation d’intérêt (AMI) afin que 
les investisseurs intéressés puissent déposer 
leur offre. Elle sera étudiée par la commission 
ad hoc créée lors de ce même conseil. (unani-
mité)  

L’avenir de la filature 
tourné vers les loisirs

De plus en plus 
de nageurs au 
Dragon d’Eau
196 387 personnes se sont baignées dans 
les eaux du Dragon d’Eau, l’an dernier. C’est 
12,20% de plus qu’en 2022 et, surtout, un 
chiffre en constante progression depuis 2020. 
Il laisse présager que la crise du Covid-19 est 
désormais derrière l’établissement.

Cette augmentation de la fréquentation est sur-
tout le fait du territoire couvert par les dix-neuf 
communes qui composent la société publique 
locale (SPL) du centre aquatique intercommu-
nal. C’est d’ailleurs logique : la piscine a été 
construite ainsi, pour proposer une solution de 
proximité et pour apprendre, très tôt et mas-
sivement, aux enfants à être en sécurité dans 
l’eau. 

Dans une moindre mesure, les nageurs exté-
rieurs ont été moins nombreux, notamment 
dans les leçons de natation et les venues des 
accueils de loisirs. Cette tendance était déjà 
présente en 2022, et peut se comprendre par 

le fait que plusieurs piscines ont ouvert, ou 
rouvert, ces dernières années dans l’arrondis-
sement.

Le boom des activités  
aquatiques
Le plus prisé, à la piscine, reste d’effectuer 
des longueurs mais cette année encore, les 
activités aquatiques progressent. Les cours 
d’aquagym, aquabike, aquafitness... proposés 
tout au long de l’année, même durant les va-
cances scolaires, séduisent. Ils ont fait un bond 
de fréquentation de 30,50% auprès des habi-
tants de la SPL et de 39,90% auprès des partici-
pants des autres communes.

La hausse des coûts de l’énergie
Alors même que la consommation énergétique 
du Dragon d’Eau a baissé, la facture est pas-
sée de 180 000 euros en 2022 à 450 000 eu-
ros l’an passé. Grâce à un contrat cadre conclu 
entre la SPL et son fournisseur d’énergie, ainsi 
qu’aux aides de l’État aux entreprises grandes 
consommatrices d’énergie, le reste à charge 
est descendu à 299 000 euros.

Cette hausse a occasionné un solde négatif de 
68 508 euros pour le budget 2023 du centre 

aquatique, largement compensé par les nom-
breuses réserves financières.

Malgré l’augmentation de ces charges, il a été 
décidé de maintenir l’ensemble des créneaux 
d’ouverture, mais aussi les séances de bébés 
nageurs qui nécessitent une eau plus chaude. 
Par ailleurs, le Dragon d’Eau a fait le choix de ne 
pas demander l’augmentation des contribu-
tions aux communes membres ni celles des prix 
d’entrée. Ceux-ci sont d’ailleurs toujours les 
mêmes qu’il y a dix ans lorsque le centre aqua-
tique a ouvert ses portes, chemin de l’Empire. 
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 ACQUISITIONS ET DES VENTES 
IMMOBILIÈRES. En 2023, la Ville a acheté deux 
garages rue des Près Pilette, de la voirie et de 
l’espace vert rue de Valenciennes. Elle a, par 
ailleurs, cédé les bails emphytéotiques de 13 
résidences du Château d’Eau et deux terrains, 
l’un chemin du Petit Clos l’autre rue Louise-
Nicolle. Les sommes perçues sont affectées 
au budget principal de la commune.

Lors du conseil municipal, l’immeuble situé 
au 3, rue du 18-Juin-1940 a été cédé pour 
un montant de 75 000 euros (unanimité), 
tout comme la parcelle Section B n°188, 
chemin de la Pannerie, au SDIS pour un euro 
symbolique. (unanimité)

 LE RECRUTEMENT DE CONTRATS 
D’APPRENTISSAGE. Deux personnes, 
âgées de 16 à 29 ans, pourront intégrer ce 
dispositif de formation en vue d’acquérir au 
sein du centre technique municipal un CAP 
menuiserie ou Chaudronnerie. (unanimité)

 L’ADHÉSION À UN GROUPEMENT DE 
COMMANDES. Certains actes administratifs 
ou documents de l’état civil, qui ont une 
valeur historique ou juridique, peuvent 
être l’objet de restauration ou d’une 
reliure. Le Centre de gestion de la fonction 
publique territoriale du Nord a constitué 
un groupement de commande et propose 
également la fourniture de papier permanent. 
Le conseil municipal a choisi d’y adhérer. 
(unanimité).

 LE MARCHÉ D’ASSURANCE « DOMMAGES 
AUX BIENS MODIFIÉS ». Suite à la 
multiplication des événements exceptionnels 
en France, la SMACL demande une 
augmentation de 23,55% de la cotisation 
annuelle 2024 versée par la Ville pour assurer 
les biens communaux et réévalue la franchise 
à acquitter en cas d’émeutes et mouvements 
populaires. Le conseil municipal a accepté. 
(unanimité).

 LES 3 JOURS GOURMANDS REVIENNENT 
À SAINT-AMAND. C’est au Pasino que le 
Lions’Club tiendra son célèbre rendez-vous 
gastronomique caritatif. Il aura lieu du 8 au 
11 novembre, dans l’ancienne salle de jeux 
adaptée pour l’occasion. Le conseil municipal 
attribue une somme forfaitaire de 6 500€ pour 
soutenir cette initiative qui fait, par ailleurs, 
rayonner l’image de la ville. (unanimité)

 UNE CONVENTION DE SERVITUDE AVEC 
ENEDIS. Elle concerne les parcelles AS 321 et 
AS 322 de la résidence du Mont-des-Bruyères. 
(unanimité)

 SUBVENTIONS. Des subventions ont été 
octroyées à neuf associations amandinoises. 
(Alliance Amandinoise ne participe pas au 
vote)

 CONVENTIONS AVEC LA PORTE DU 
HAINAUT. La commune signera le contrat 
de quartier 2030 de la Porte du Hainaut 
(unanimité), une convention de délégation 
de service pour la mise en œuvre de la 
convention d’objectifs et de financements 
avec la CAF et un dispositif de lutte contre 
la non-décence des logements privés. 
(unanimité)

Le Pasino présente ses résultats
Puisqu’il est délégataire de service public, le 
Pasino rend compte de son activité, chaque 
année, au conseil municipal. Le casino de 
Saint-Amand a connu, en 2023, « une très 
belle année », annonce d’emblée sa directrice 
générale déléguée, Karen Pamart. 

Le 8e casino de France
2022 avait déjà été une bonne année, meil-
leure que 2019 qui était jusqu’alors l’année 
de référence. Elle s’était terminée avec un to-
tal de produits d’exploitation de 22,8 millions 
d’euros. Ce montant s’est amélioré de 5,8% 
l’an passé et grimpe à 24,15 millions d’euros. 
Avec un produit brut des jeux de 47,5 millions 
d’euros en 2022-2023, le Pasino reste le 8e 

casino de France, le 2e de la région, derrière 
celui de Lille, loin devant celui de Dunkerque.

Durant l’année, le Pasino a réalisé 8,6 millions 
d’euros d’investissement et s’est engagé 
dans deux programmes environnementaux : 
le recyclage et la valorisation des mégots de 
cigarettes, la plantation de 200 arbres. Il a, 
par ailleurs, versé 27,77 millions d’euros de 
prélèvements. 73% de cette somme est reve-
nu à l’État, le reste à la commune.

Au-delà de ces chiffres, le casino a accueilli 
en moyenne, 1 418 personnes par jour aux 
jeux de contrepartie, de cercle, électroniques, 
aux machines à sous, et 229 dans sa brasse-
rie ou à l’espace bar de la salle de jeux. 

La sécurisation de la place 
de la Bruyère

En septembre 2022, un accident a pertur-
bé la sérénité des riverains de la place de 
la Bruyère. Une voiture, arrivant trop vite 
de la rue Albert-Camus, a percuté une 
maison. La Ville a installé des feux de cir-
culation provisoires en amont et en aval 
de l’accident, le temps de trouver une so-
lution avec le Département, gestionnaire 
des rues Albert-Camus et des Ormeaux. 

Elle a été présentée début juin aux rive-
rains : trois feux micro-régulés à 30km/h 
sont posés au carrefour des rues Camus, 
des Ormeaux et de la Bruyère, cette der-
nière étant communale. Trois passages 
piétons sont également créés et des ré-
pétiteurs piétons installés sur les feux. 
Ils permettent aux chalands de les faire 

passer au vert. La commune a chapeauté et financé ces travaux d’un montant de 75 241,70€. 
Le conseil municipal a approuvée la signature d’une convention relative aux travaux (unani-
mité) et effectué une demande de subvention auprès du Département (unanimité).

Auparavant, la municipalité a aussi fait ajouter deux passages piétons rue de la Bruyère, re-
pris la signalétique verticale et horizontale pour renforcer encore plus la sécurité de tous. 

Mais 
aussi
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Suite au conseil municipal du jeudi 27 juin, ces textes sont publiés sans 
retouche et les propos ci-dessous n’engagent que leurs auteurs.

Libre 
expression 
des groupes

Merci !

Chers Amandinois,

Tout d’abord, nous tenions à vous remercier pour 
nous avoir porté en tête de ces élections législa-
tives anticipées dans notre ville et dans la circons-
cription. Guillaume Florquin et son suppléant Sé-
bastien Drappier ont obtenu 3150 voix dans notre 
cité thermale et nous vous en sommes reconnais-
sants. Elus, nous restons toujours à votre écoute 
et au travail aussi bien sur les dossiers locaux que 
nationaux.

Lors du dernier conseil municipal, nous avons 
voté pour l’appel à manifestation d’intérêt du site 
« la filature» à côté du Parc de la Scarpe. Nous 
attendons beaucoup de ce projet, la forme qu’il 

pourrait prendre sera très importante pour l’ave-
nir du quartier.

Nous avons également voté en faveur de nom-
breuses subventions pour les associations lo-
cales.

D’ailleurs ce week-end, nous avons eu le plaisir 
de participer à de nombreux évènements comme 
la grande fête du Saubois. Bravo à tous les béné-
voles qui animent les différents quartiers tout au 
long de l’année.

Dernièrement, nous avons apporté notre soutien 
à un livreur en service agressé à St Amand ainsi 
qu’à une Amandinoise cambriolée et violentée. 
Ce sont des actes inacceptables. Nous continue-
rons de défendre la sécurité des Amandinois, qui 

est notre priorité.

Enfin, nous félicitons tous les nouveaux bache-
liers 2024 et nous leur souhaitons une très bonne 
continuation dans leurs projets!

 

Nous sommes à votre disposition pour répondre 
à toutes vos questions (guillaume.florquin@
gmail.com
) ou pour vous rencontrer,

DÉFENDRE LES AMANDINOIS - 
RASSEMBLEMENT NATIONAL

Guillaume FLORQUIN et Bérangère MAURISSE

Le dernier conseil municipal de juin était l’occasion 
de clore définitivement le budget de l’année 2023. Il 
en ressort des finances saines pour notre ville mal-
gré le contexte difficile marqué par une austérité de 
l’Etat qui nous a retiré 19 millions d’euros de dota-
tions au cours des treize dernières années et une 
inflation qui a frappé très fortement les communes 
(+24% d’augmentation des fluides : gaz, électricité… 
en un an).
Avec une dette maîtrisée, des dépenses de fonction-
nement qui progressent moins que l’inflation, des 
tarifs des services municipaux inchangés et aucune 
augmentation des taux d’imposition depuis environ 
25 ans, on peut dire que les finances communales 
sont bien gérées.
Parallèlement à cela, les investissements se pour-

suivent comme pour le Parc de la Scarpe, pour la 
renaissance du pont de notre Tour Abbatiale, pour la 
rénovation des voiries et la rénovation énergétique 
des bâtiments publics (salles de sport, écoles…).
Cette bonne situation nous permet d’envisager se-
reinement l’avenir et de développer toujours plus 
nos services à la population et nos projets pour 
poursuivre la transformation de notre ville.
Nous pensons par exemple à la friche Devaux du 
Parc de la Scarpe. Une étude réalisée par un cabinet 
spécialisé a montré tout le potentiel de développe-
ment de ce bâtiment en plein cœur de ville. Des por-
teurs de projet sont d’ores et déjà intéressés pour 
faire revivre ce lieu et lui donner un nouvel avenir 
autour des loisirs.
Cela viendra compléter l’importante offre d’anima-

tions qui sont proposées dans notre Ville. Dans ce 
domaine, nos traditionnelles festivités y occupent 
une place centrale. Nous avons pu encore une nou-
velle fois le constater avec le Festival de l’eau qui a 
été cette année encore un énorme succès ! 
Ces festivités vont se poursuivre tout l’été avec 
notamment le concert du 13 juillet ce week-end, le 
festival international Les Carillonnades autour du 15 
août et la 2e édition du critérium cycliste internatio-
nal le 30 août. Quel programme !
Au plaisir de vous y retrouver pour célébrer l’Amitié 
et le Vivre-ensemble !

ENSEMBLE SAINT-AMAND AU CŒUR

Majorité municipale

Des finances saines pour poursuivre la transformation de notre Ville

L’élection législative du 30 juin dernier a viré au 
tsunami électoral avec l’élimination au 1er tour 
du député sortant par ailleurs n°2 de la majorité 
municipale. Cet échec cinglant traduit le besoin 
de changements qui s’exprime dans notre pays, 
notre circonscription et notre ville. Si la situation 
économique et sociale nationale et le profond mé-
contentement qu’elle engendre a pesé sur le résul-
tat du scrutin , il est évident que le contexte local 
à également influé sur les votes des électeurs. 
Ainsi et parmi de nombreux autres exemples, la 
“Taxe poubelle” imposée par les  dirigeants de la 
CAPH illustre le “ras le bol” général de nos conci-
toyens et explique les votes sanction. Et ce sont 
aussi les mauvaises décisions municipales prises 
ces dernières années qui alimentent le méconten-
tement et la colère des habitants de notre cité. 

A l’instar du bilan financier 2023 de la commune 
qui malgré une présentation en trompe l’oeil lors 
du dernier Conseil Municipal ne peut masquer la 
dégradation réelle de l’état général de notre ville 
avec une fiscalité toujours plus importante pour un 
niveau de service à la population diminué et des 
investissements utiles en berne. Le gaspillage des 
deniers communaux le dispute au manque criant 
de moyens pour améliorer au quotidien la qualité 
de vie de notre population. Tout comme les mil-
lions d’euros gaspillés pour le pont d’opérette de 
la grand place et d’autres réalisations toutes aus-
si démesurées font défaut pour d’autres équipe-
ments ou aménagements bien plus nécessaires et 
efficaces pour le développement et l’attractivité de 
notre cité.  La gouvernance municipale à bout de 
force n’ a plus de vision, d’ambitions et de projets 

concrets. Elle est dépassée par l’incurie qui règne à 
la direction des affaires communales. Décidément 
avec ce mandat municipal c’est un cycle qui se 
termine et la fin d’une époque qui est annoncée! 
L’Alliance Amandinoise est prête à relever le défi 
du redressement de notre ville et le moment venu 
saura lui redonner l’élan dont elle a grandement 
besoin !

L’ALLIANCE AMANDINOISE
Éric RENAUD, Claudine DEROEUX,  

Antoine DELTOUR, Nathalie GRIMAUX-BIGEX, 
Hassane MEFTOUH

«Dans les urnes comme au Conseil Municipal, c’est la fin d’une époque qui s’annonce!»

Il y a un peu plus de deux mois, nous écrivions 
qu’il n’y avait pas de consentement à la taxe sur 
l’enlèvement des ordures ménagères (TEOM) par 
la population de la CAPH. Nous ajoutions alors 
que les élections municipales dans deux ans per-
mettraient de se débarrasser d’élus qui prêchent la 
défense du pouvoir d’achat, mais qui créent sans 
vergogne des taxes supplémentaires.
Finalement, les électeurs ont pu se prononcer plus 
vite que nous ne l’avions prévu en avril. Le scan-
dale de la TEOM infligée par les communistes aux 
habitants de la CAPH n’est sans doute pas totale-
ment étranger aux résultats du 30 juin.
Espérons que cela fera réfléchir M. Robin, l’ami de 
M. Roussel. Ils ont été tous deux désavoués dans 
leurs communes. Alain Bocquet a affirmé avoir de-
mandé à la CAPH le remboursement de la TOEM 

2021 payée par la commune au titre de ses di-
verses propriétés. Nous attendons donc la réponse 
du président de la CAPH, M. Robin, qui serait inspi-
ré de rendre aussi aux habitants cette taxe, décla-
rée récemment illégale par la justice.

Toujours en matière de taxes, nous espérons pou-
voir faire bénéficier les Amandinois d’une exoné-
ration de taxe foncière pour ceux qui effectuent 
des dépenses destinées aux économies d’énergie. 
Mais la bureaucratie française étant ce qu’elle est, 
encore faut-il savoir ce qu’elle admet au titre des 
dépenses : des achats de matériaux avec des tra-
vaux effectués soi-même ou bien obligatoirement 
des travaux effectués par une entreprise ? Nous 
avons demandé une réponse claire de l’adminis-
tration quant aux travaux éligibles, avant de dire 

aux Amandinois de se lancer dans les travaux 
pour découvrir a posteriori qu’ils n’auraient droit 
à rien…

Nous vous souhaitons de bonnes vacances. Nous 
resterons vigilants pendant l’été et à la rentrée 
pour défendre notre territoire et ses habitants ! 

AGIR POUR SAINT-AMAND

Éric CASTELAIN

Les électeurs-contribuables désavouent leurs représentants
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 La façade de la Tour nettoyée
L’opération, spectaculaire, débute le 15 juillet 
et vont durer un mois. Le nettoyage s’effectue-
ra grâce à des nacelles pour les 40 premiers 
mètres de la Tour. Des cordistes prendront en 
charge les hauteurs du symbole de notre ville.

 Un nouveau plancher 
pour la scène du Théâtre 
des Sources. En raison de 
lourdes charges qu’il pouvait 
être amené à supporter lors 
des spectacles, le plancher 
commençait à laisser 
apparaître des trous. Avant 
sa restitution à la commune, 
l’agglo le fait donc changer. 
Du 8 au 19 juillet, 250 m² 
de plancher en bois seront 
posés de sorte à permettre 
une meilleure répartition des 
charges. 

 Des travaux de maintenance 
sur le pont de Valenciennes. 
GRDF va effectuer des travaux 
de maintenance de ses 
réseaux de gaz sur le pont 
de Valenciennes du 29 juillet 
au 9 août. Cette intervention 
nécessitera l’installation de 
feux tricolores de chantier 
au niveau du rond-point, rue 
Henri-Durre, et à l’angle des 
rues des Faïenciers-Fauquez et 
de Valenciennes. 

Durant l’ensemble des travaux, 
la rue Roger-Salengro sera en 
sens unique et ne permettra 
d’aller que de la rue Henri-
Durre vers le chemin de 
l’Empire. 

 Le plancher de la salle 
Maurice-Hugot soigné. Depuis 
lundi, le parquet en bois de la 
salle de sports bénéficie d’un 
ponçage complet avant d’être 
vitrifié. 

 De l’éclairage pour le stade 
municipal. Les tranchées ont 
été effectuées et les fourreaux 
posés la semaine dernière. 
Cette semaine, les quatre mâts 
qui vont éclairer le terrain 
d’honneur seront livrés. Ils 
seront levés, à l’aide d’une 
grue, durant la deuxième 
quinzaine du mois de juillet.

 Des LEDS au collège du 
Moulin-Blanc. Le Département 
va commencer le passage 
à un éclairage par LED de 
l’établissement, principalement 
dans les salles de cours.

 La salle de restauration du 
lycée Couteaux s’agrandit. 
D’ici le 31 août, le lave-vaisselle 
sera rénové et les plateaux 
enlevés afin de permettre, 
ensuite, une extension de près 
de 300 m2. 

Durant l’été, la remise en 
état du carrelage du bureau 
d’accueil du lycée est 
également prévue.

Mais 
aussi

 La transformation du Parc de la Scarpe 
se poursuit

Demandée lors de la consultation citoyenne qui a fait 
naître le Parc de la Scarpe, la clôture a fini d’être posée. 
Les portails qui assureront les entrées, rue de la Paix et 
des Faïenciers-Fauquez, sont en cours de fabrication. Ils 
seront posés durant l’été.

De son côté, l’aire de jeux poursuit son agrandissement. 
Les nouveaux jeux sont arrivés il y a quelques jours. Ne 
reste plus qu’à réaliser, lorsque les conditions météoro-
logiques le permettront, la plateforme amortissante qui 
assure la sécurité des enfants, puis à obtenir le feu vert de 
la commission de sécurité. 

 Plus de couleurs et de confort  
dans les écoles et les crèches

 La construction  
des locaux de la 
médecine du travail 
avance à vue d’œil

Durant l’été, les menuiseries seront changées 
dans l’école élémentaire Bracke-Desrousseaux 
mais aussi une partie de celles de l’école La 
Tour.

Dans chaque école de la ville qui dispose d’un 
préau, les poteaux qui soutiennent celui-ci 
vont être peints. Chacun aura sa couleur, il y 
en a sept en tout. Les élèves retrouveront à la 
rentrée une cour de récréation pleine de peps. 
L’école Louise-Dematte en aura un peu plus en-
core. À la demande de l’équipe éducative, une 
partie de sa façade sera repeinte en bleu clair. 
Chaque alvéole présente sur ce pan de mur sera 
également valorisée par une couleur vive.
La crèche des Lucioles et la maison de l’enfance 
Jimmy-Veaux ne change pas de colorimétrie 
mais bénéficieront de travaux pour accentuer 
le confort des familles, des enfants et du per-
sonnel. 

Le chantier a démarré en janvier. 
Preveno, service de santé et de 
prévention au travail du Hainaut, 
va quitter ses locaux actuels rues 
d’Orchies et de Valenciennes 
pour ce futur centre médical, 
avenue Angèle-Lecat, plus 
fonctionnel. 



Natation

Des jeunes nageurs 
prometteurs et talentueux

 VTT

Dix Amandinois ont 
représenté le VTT club 

lors du championnat régional 
FFC Val’Joly. Même si le parcours 
était glissant, Franck Liévin a 
terminé 4e en master et Amaury 
Bonit a décroché la victoire chez 
les cadets. 

Ce week-end, les vététistes 
amandinois se sont rendus à 
Saint-Riquier pour la finale du 
challenge régional de la FFC.
Amaury Bonit a gagné avec 3 
minutes d’avance en U17, Juliette 
Dupuis est 3e en U19. Thibault 
Giraudie (master 40) termine 3e, 
Franck Liévin et Arnaud Dupuis 2e 

et 3e (en master 50).

 ATHLÉTISME

Lors des Championnats de France 
de piste qui se sont déroulés 
à Angers, le NSAEC était 
représenté par Symon Bazzo. 
Il était au départ de l’épreuve 
du 10 000 mètres marche et 
s’est classé à la 17e place.

Cette saison, il a terminé 
7e lors du championnat de 

France en salle (5km en 20’59). 
Il a été 8e lors du championnat 
de France sur route (20km 
en 1h31’31’). Et il a battu son 
record personnel lors d’une 

compétition régionale à Bruay-
la-Buissiere (10km en 44’31).

Par ailleurs, un autre membre 
du NSAEC s’est illustré durant 
le week-end : Sajid Amar 
Youcef s’est en effet classé 3e 
aux Championnats des Hauts-
de-France sur 400 m haies.

 TIR À L’ARC

Au championnat des Hauts-de-
France TAE International à Noyon, 
Patrick Vanaecker a revêtu le 
titre de vice-champion (S3HCO) 
et Florian Vanaecker termine 
1er (S1HCO) du TAE national.
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Sport

Cette fois encore, les nageurs du Saint-Amand 
Natation Porte du Hainaut brillent dans les 
bassins. Lors des championnats régionaux 
benjamins qui se sont déroulés le 1er juillet, 
neuf jeunes ont défendu les couleurs aman-
dinoises. Ils ont effectué 48 départs et sur 
31 d’entre eux, ils ont amélioré leurs perfor-
mances individuelles. 

13 médailles récoltées
Surtout, grâce à eux, cinq médailles de 
bronze ont été décrochées (Léa Lempereur 
aux 100 et 200 mètres nage libre (NL), Jeanne 
Fasquelle au 800 mètres NL, Erwan Au-
douaire aux 200 et 400 mètres quatre nages), 
quatre médailles d’argent (Luce Duquesnes 
au 1 500 mètres NL, Erwan Audouaire au 

1 500 mètres NL, aux 100 et 200 mètres 
brasse) et quatre médailles d’or. Léa Lempe-
reur est sacrée championne régionale aux 50, 
100, 200 mètres papillon et Raphaël Bernard 
au 50 mètres brasse.

Ce week-end, cinq nageurs du SNPH étaient 
par ailleurs sur les plots de départ du cham-
pionnat régional juniors : Joseph Blairon, 
Bastian Caron, Télio Denis, Ancelme Danset 
et Nathan Boussemart. 
Si aucun d’eux n’a décroché de médailles, ils 
ont participé à de belles finales. Joseph Bla-
son s’est classé 6e (100 mètres papillon), Bas-
tian Caron 5e (200m dos), 7e (100m dos) et 8e 

(50m dos). Télio Denis a également terminé 8e 
(100 m papillon). 

Dragon d’Eau

Ouverture tout l’été 
le dimanche après-midi
L’an dernier, le Dragon d’Eau a testé ce 
nouveau créneau pour que chacun puisse se 
baigner quand il le souhaite, tout au long du 
week-end. Le dimanche après-midi a trouvé 
son public. Le centre aquatique remet donc 
ça. Rendez-vous dans l’eau chaque dimanche, 
jusqu’au 1er septembre, de 14:30 à 18:30.

Par ailleurs, l’emploi du temps s’adapte aux 
vacances. Le Dragon d’Eau ouvre ses bassins 
les lun., mar., jeu. et ven. de 9:30 à 14:00, de 
14:30 à 18:00 et de 18:00 à 21:00. Le mer., de 
de 9:30 à 12:00, de 14:30 à 18:00 et de 18:00 
à 21:00. Le sam., de 9:00 à 12:00 et de 14:00 
à 18:00. Le dim., de 8:30 à 12:30 et donc de 
14:30 à 18:30. 

Les activités restent nombreuses. Il sera pos-
sible de suivre des cours de pilates, workout, 
aquaboxing... tout au long de l’été.

 Détails sur dragondeau.fr et sur place, 
chemin de l’Empire

Mais 
aussi



Agenda

 JEUDI 11 JUILLET 2024 11

Un jardin sensoriel a poussé à l’école 
maternelle Bracke-Desrousseaux
C’était un coin de la cour de récré qui n’était jamais vraiment utilisé par 
les enfants. L’équipe d’animation périscolaire a eu l’idée, il y a quelques 
mois, de le transformer en un jardin sensoriel qui permettrait aux en-
fants de développer leurs cinq sens et d’être sensibilisés au recyclage.

Les parents ont donné des matériaux pour faire de la récup’, les écoliers 
ont aidé à la création d’un mur musical pour perfectionner l’audition 
des notes et de leurs accords, d’un va-nu-pieds pour le toucher, d’un 
tipi végétal et une déco Street Art pour la vue, d’un carré potager pour 
les odeurs et le goût. Ciboulette, radis, salade et fraises..., les élèves ont 
déjà goûté leurs premières récoltes.

Les Lucioles aussi 
font leur fête 
Des jeux devant la crèche, des 
parents et grands-parents invités, 
un goûter à partager en jouant 
ensemble et en regardant les 
photos prises tout au long de 
l’année : les Lucioles ont pris le 
temps de fêter, vendredi 5 juillet, 
l’arrivée des vacances d’été.

Ludothèque  

Résidence Nicolas-Dubois, Elnon. Gratuit.

DU 6 JUILLET AU 23 AOÛT
Jeux sur place

 De 14:00 à 16:00 du lun. au ven. (dès 6 ans)

Accueil libre tout public et emprunt de jeux
 De 16:00 à 17:30 du lun. au ven.

Accueil parents-enfants 
 De 9:00 à 12:00 le mer. (de 0 à 6 ans)

Cin’Amand  www.cinamand.fr

JUSQU’AU MAR. 16 JUILLET
Twisters - Moi, moche et méchant 4 - Longlegs -  
To the moon - Elyas - Le comte de Monte-Cristo - 
Sans un bruit : jour 1 - La famille Hennedricks - 
Vice-versa 2 - The bikeriders - Gloria ! - 
Bad boys ride or die - Blue & compagnie -  
Un p’tit truc en plus - Superasticot

SAM. 13 JUILLET
Brocante par le comité 
de la Collinière

 De 9:00 à 17:00 - Rue 
de la Collinière

Fête nationale
 Lire p.2

DIM. 14 JUILLET
Bourse aux livres par les 
Amis des Moulins amandinois

 De 10:00 à 17:00 - Moulin 
 Blanc

Concours de pétanque 
par le comité de la Collinière

 De 10:00 à 18:00 - Rue du 
Limon. Inscription sur place

VEN. 19 JUILLET
Cors de chasse, concert 
des Échos de la Sensée et les 
trompes de la forêt de Saint-
Amand, organisé par les Amis 
de l’église Saint-Martin

 20:30 - Église Saint-Martin. 
10€, gratuit pour les moins 
de 12 ans. Inscription sur 
billetweb.fr/pro/saint-amand 
ou au 06 60 82 81 35

DU 19 AU 21 JUILLET
Ducasse par le Comité de la 
Bruyère. Loto sous chapiteaux 
le ven., brocante et night 
party le sam., quiz olympique, 
spectacle, enterrement de la 
ducasse et feu d’artifice le dim.

 Programme détaillé 
dans la LVA 1273 et sur 
comitedelabruyere.fr

MER. 31 JUILLET
Tournée d’été 2024 par 
la Région Hauts-de-France

 De 14:00 à 17:00 - Port fluvial

JUSQU’AU 31 AOÛT
Jeux anciens

 Aux horaires d’ouverture 
d’été - Médiathèque 
communautaire des Encres. 
Dès 4 ans. Gratuit

Tout l’agenda sur 

Une sortie 
pour tous les CM2
Ils se sont retrouvés, mercredi 
3 juillet, pour une dernière 
sortie scolaire. Celle-ci était 
particulièrement symbolique 
pour les 216 élèves de CM2 
des écoles de la ville : c’était 
la dernière avant le collège. La 
municipalité a souhaité marquer 
ce passage en leur permettant de 
se retrouver et de découvrir Pairi 
Daiza, célèbre parc animalier.

L’amitié franco-
allemande fêtée
Une délégation d’Andernach, ville 
jumelée avec Saint-Amand, est 
venue lors du festival de l’Eau 
pour marquer les 65 ans d’amitié 
franco-allemande. En retour, une 
délégation composée de trois 
amandinois est allée le week-end 
dernier à Andernach.



En bref...
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Restez en contact : 
Recevez gratuitement notre 
LVAnews 

Naissance  1er JUILLET. SERAÏCHE Lina.

Mariage  OSSOWSKI Jordan & GÉRARDEAUX  
Jeanine.

Décès  BARGIBANT VANELSTRAETE Chantal 
(77 ans.) VINCENT Marcel (87 ans.)

Menu  LUN. 15. Macédoine mayonnaise, hachis 
parmentier ou parmentier de thon, salade verte,  
yaourt aromatisé, abricot.
MAR. 16. Friand au fromage, rôti de porc froid ou  
terrine de poisson, taboulé, tomate vinaigrette,  
fromage blanc, melon.
MER. 17. Salade au maïs, normandin de veau sauce  
brune ou filet de merlu, carottes, pommes de terre au  
four, sauce aux herbes, edam, muffin.
JEU. 18. Concombres vinaigrette, poisson pâné, riz 
créole, tomate cuite, chanteneige bio, compote  
de fruits.
VEN. 19. Œuf dur mayonnaise, boulettes de soja,  
haricots beurre, gratin de pommes de terre, fournols,  
salade de fruits frais.

La Ronde des Sources

Participez à la balade 
cycliste festive

Avant que les grands noms du 
cyclisme ne prennent le départ 
de la 2e édition de la Ronde des 
Sources, l’antenne amandinoise de 
l’ADAV propose à tous les enfants 
de moins de 12 ans de décorer 
leur deux-roues et d’essayer en 
avant-première le circuit. Cette 
boucle de 3,1km s’élancera de la 
Grand’Place, le vendredi 30 août, 
à 15:15. 

 Gratuit, inscription par mail 
saint-amand@droitauvelo.org 
en précisant les nom, prénom, 
la date de naissance de l’enfant 
ainsi qu’un numéro de téléphone. 
Chaque participant doit être 
accompagné d’un adulte

Vie associative

Week-end de fête au Saubois
Le Saubois était en fête dès vendredi dernier avec son traditionnel repas 
moules-frites. La soirée a réuni 200 personnes dans une ambiance festive 
et conviviale où tous se sont « amusés comme des fous. La soirée était 
parfaite » confirme le Comité du Saubois. Le lendemain, les festivités se 
sont poursuivies avec le tournoi de pétanque et « une fréquentation ex-
ceptionnelle. » L’ambiance était au rendez-vous, les participants sont venus 
s’amuser en famille ou entre amis. La brocante a également rencontré un 
beau succès. Cette grande fête s’est terminée avec le groupe Sugar Suzy 
Band. La danse et la bonne humeur régnaient pour clôturer la ducasse du 
Saubois.
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 VOYAGE SURPRISE
La Ville et l’espace Bédé 
ont le plaisir de vous 
annoncer le retour du 
voyage surprise, le 
mardi 15 octobre. 

Pour participer, il suffit 
d’être Amandinois et 
d’avoir 65 ans au plus 
tard le 31 décembre 2024. 
Les conjoints peuvent 
également être inscrits, 
sans condition d’âge.

 Inscriptions du jeu. 5 
sept. au ven. 27 sept, de 
9:00 à 12:00 et de 14:00 à 
17:00 - Espace Bédé, 101 
rue du Faubourg-de-Tournai

 DON DU SANG
Une collecte est organisée 
cet été par l’Établissement 
français du sang.

 De 8:30 à 13:00, dim. 18 
août - Espace Bédé. Prise 
de rendez-vous possible 
sur dondesang.efs.sante.fr

 BOURSE SOLIDARITÉ 
VACANCES
L’espace Bédé a signé 
une convention avec 
l’organisme Bourses 
solidarité vacances 
qui propose des offres 
solidaires de séjours, 
transports et loisirs sous 
conditions de revenus.

 Plus d’informations 
auprès de l’espace 
Bédé, 03 27 09 08 40

 BROCANTE
Le comité de la Bruyère 
en organise une sam. 20 
juillet, de 12:00 à 18:00.

 Inscriptions les 16, 17 et 
18 juillet, de 15:00 à 19:00 - 
1295 rue Albert-Camus

 éTER EN HAUTS-
DE-FRANCE
La Région renouvelle son 
opération qui permet, 
durant l’été, d’emprunter 
des TER au prix d’un 
euro pour rejoindre 

38 destinations. Saint-
Amand-les-Eaux est 
d’ailleurs l’une d’elles.

 VIGILANCE
Des personnes usurpent 
de fausses identités 
professionnelles afin 
d’entrer dans les 
habitations. En cas de 
doute, prenez le temps 
d’appeler leurs employeurs 
présumés pour vérifier 
leurs propos. Durant la 
communication, laissez 
l’intervenant à l’extérieur 
et fermez derrière vous 
votre porte à clef.

 COLLECTE
DES DÉCHETS

 MER. 17 JUILLET
(déchets ménagers)

 DÉCHÈTERIE
Mar., mer., ven., sam. de 
9:00 à 12:15 et de 13:30 
à 18:30. Dim. de 9:00 à 
12:00. Fermée le jeu.

 NUMÉROS UTILES
 Médecin de garde 

03 20 33 20 33
 Smir 03 27 22 49 00
 Mairie 03 27 22 48 00
 CCAS 03 27 09 08 40

Récompense

Pro’Luxe, lumineux
Dix-huit élèves de 2e et de Terminale 
du lycée Ernest-Couteaux se sont 
réunis toutes les semaines pour 
créer leur mini-entreprise, Pro’luxe. 
Avec elle, ils ont créé des lampes 
avec du matériel de récup’, les ont 
vendues. Ils ont décroché le prix 
départemental de l’association 
Dreamakers mais aussi obtenu, 
et c’est rare d’avoir les trois, le 
label éco, le label fait-main et le 
label production locale. La mini-
entreprise des lycéens, organisée en 
société coopérative, a pu combler 
l’apport de ses investisseurs 
associés. Les vacances marquent 
la fin de l’aventure, mais pas de la 
fierté des participants.


